

En ce dimanche 19 mai, l'Église fête solennellement la Pentecôte, autrement dit - au cinquantième jour après Pâques - l'irruption de l'Esprit sur les disciples du Christ. En faisant mémoire de cet événement, nous ne faisons pas que célébrer un anniversaire ; nous accueillons à nouveau l'Esprit des commencements. Nous demandons à Dieu la grâce d'être renouvelés dans notre élan, pour l'évangélisation de tous les peuples.

En communion avec les Douze Apôtres, et avec la Vierge Marie qui est au milieu d'eux, j'entre en prière. Je m'offre tout entier au souffle du Dieu vivant. Au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit, Amen.

La communauté de l'Emmanuel chante Viens embraser nos cœurs.

Viens Esprit-Saint, viens embraser nos cœurs,
Viens au secours de nos faiblesses ;
Viens Esprit-Saint, viens Esprit consolateur,
Emplis-nous de joie et d'allégresse.
1- Viens en nos âmes lasses, Esprit de sainteté,
Viens nous combler de grâce et viens nous sanctifier ;
Viens guérir nos blessures, toi le consolateur,
Viens source vive et pure, apaiser notre cœur.

Nous prions aujourd'hui avec un passage fameux sur le « fruit de l'Esprit », dans la lettre aux Galates, au chapitre 5.

Frères, je vous le dis : marchez sous la conduite de l'Esprit Saint, et vous ne risquerez pas de satisfaire les convoitises de la chair. Car les tendances de la chair s'opposent à l'Esprit, et les tendances de l'Esprit s'opposent à la chair. En effet, il y a là un affrontement qui vous empêche de faire tout ce que vous voudriez.

Mais si vous vous laissez conduire par l'Esprit, vous n'êtes pas soumis à la Loi. On sait bien à quelles actions mène la chair : inconduite, impureté, débauche, idolâtrie, sorcellerie, haines, rivalité, jalousie, emportements, intrigues, divisions, sectarisme, envie, beuveries, orgies et autres choses du même genre. Je vous préviens, comme je l'ai déjà fait : ceux qui commettent de telles actions ne recevront pas en héritage le royaume de Dieu. Mais voici le fruit de l'Esprit : amour, joie, paix, patience, bonté, bienveillance, fidélité, douceur et maîtrise de soi. En ces domaines, la Loi n'intervient pas. Ceux qui sont au Christ Jésus ont crucifié en eux la chair, avec ses passions et ses convoitises. Puisque l'Esprit nous fait vivre, marchons sous la conduite de l'Esprit.

Textes liturgiques © AELF, Paris

Point 1

« Les tendances de la chair s'opposent à l'Esprit, et les tendances de l'Esprit s'opposent à la chair. »
Puis-je observer des pesanteurs qui me ralentissent, et un souffle qui m'élève joyeusement ? Saint Paul en parle comme d'un affrontement intérieur. Ai-je l'expérience du « combat spirituel » ? J'y réfléchis devant le Seigneur.

Point 2

« Voici le fruit de l'Esprit : amour, joie, paix, patience, bonté, bienveillance, fidélité, douceur et

maîtrise de soi. » Chacun de ces mots porte la marque de l'Esprit, l'Esprit de Jésus ressuscité. Je peux les répéter et en m'arrêter sur tel ou tel : amour, joie, paix, patience, bonté, bienveillance, fidélité, douceur et maîtrise de soi.

Point 3

« Puisque l'Esprit nous fait vivre, marchons sous la conduite de l'Esprit. » Voilà encore un verset à mémoriser, une loi de la vie. Que signifie-t-elle ? Je la répète tranquillement pour l'intérioriser, en même temps que j'appelle l'Esprit de Pentecôte. « Puisque l'Esprit nous fait vivre, marchons sous la conduite de l'Esprit. »

En écoutant une seconde fois ce passage de Paul, j'ai en tête qu'il nous est proposé pour ce jour de Pentecôte.

Porté par l'Esprit de Pentecôte, l'Esprit qui me souffle à l'oreille que je suis fils ou fille de Dieu, je parle maintenant au Seigneur, en toute liberté et toute confiance.

Notre Père, qui es aux cieux,
que ton nom soit sanctifié,
que ton règne vienne,
que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.
Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour.
Pardonne-nous nos offenses,
comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés.
Et ne nous laisse pas entrer en tentation
mais délivre-nous du Mal.
Amen